

En su edición 35, la Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia se engalana con la presencia de Belice y Quintana Roo

- Autoridades del INAH y del país y el estado invitados de honor, presentaron los detalles del evento en conferencia de medios
- Del 8 al 18 de agosto, habrá 152 presentaciones editoriales, 65 muestras artísticas, 12 foros académicos, cinco exposiciones y dos homenajes

El 8 de agosto de 2024, iniciará la 35 Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia (FILAH), en el Museo Nacional de Antropología (MNA), con un atractivo programa que celebrará el tema “Patrimonio cultural y sostenibilidad”.

En conferencia de prensa realizada esta mañana en el MNA para dar a conocer los detalles del encuentro, organizado por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el titular de esta última dependencia, Diego Prieto Hernández, distinguió a la feria como una tribuna para las labores sustantivas del instituto.

“Año con año -declaró- la FILAH nos permite concentrar y comunicar los esfuerzos que cotidianamente hacemos para la investigación, conservación, protección legal y difusión del patrimonio histórico, antropológico y paleontológico de nuestro país”.

En este 2024, aunó, el evento suma la participación de Belice y Quintana Roo; una nación y una entidad que son representativas “de esa gran nación maya que, desde hace siglos, ha levantado su voz y hecho sentir sus reivindicaciones sociales, lingüísticas y pluriculturales en lo general”.

En línea con ello, el embajador de la República de Belice en México, Oscar Lorenzo Arnold, agradeció al antropólogo Diego Prieto, así como a su equipo de trabajo, por la invitación hecha a su nación.

“Al compartir frontera con Quintana Roo, sabemos que es un estado que nos conoce bien desde la esfera turística y de cooperación económica, pero la FILAH nos brinda la oportunidad de presentarnos con el resto del territorio mexicano e incluso de proyectarnos al mundo entero a través de una sede icónica como este Museo Nacional de Antropología”.





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Tras las palabras del diplomático, el secretario de Ecología y Medio Ambiente de Quintana Roo, Óscar Rébora Aguilera, agradeció igualmente la deferencia otorgada a su entidad, y realizó la valía de que el tema principal de la FILAH sea la sustentabilidad, patente en el conocimiento maya tanto de la época prehispánica de la actualidad.

El funcionario igualmente dio paso a la proyección de un mensaje videograbado por la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, quien invitó a las y los asistentes de la fiesta literaria a conocer y adentrarse en la vastedad cultural del territorio a su cargo.

“En esta FILAH, dentro de la cual habrá 178 participantes por parte de Quintana Roo, entre conferencistas, artistas o talleristas, celebramos el 50 aniversario de nuestro estado con una minuciosa selección de lo ancestral y lo contemporáneo del mundo maya: gastronomía, teatro, cine, danza y música serán solo algunas de las manifestaciones que el público podrá disfrutar”.

Al ahondar sobre el programa general de la FILAH, la coordinadora nacional de Difusión del INAH, Beatriz Quintanar Hinojosa, destacó al total de 400 actividades, gratuitas y aptas para todos públicos, y a las más de 100 editoriales que estarán presentes en el encuentro.

Además de las 152 presentaciones editoriales que se realizarán, comentó que, en esta edición de la FILAH, se rendirán dos homenajes: al investigador emérito del INAH, Eckart Boege Schmidt; y al poeta Juan Domingo Argüelles.

Asimismo, se entregarán cinco reconocimientos a la trayectoria de los antropólogos Teresa Morales Lersch y Cuauhtémoc Camarena Ocampo; del museógrafo Manuel Gándara Vázquez; el arqueólogo Manuel Pérez Rivas y la cineasta Ángeles Cruz.

Se realizarán 12 encuentros académicos y, para los entusiastas del séptimo arte, la 35 FILAH entregará el Venado de Plata a las y los ganadores del concurso “Miradas sin tiempo”, como parte de las actividades del III Festival de Cine Antropológico, que tendrá lugar del 12 al 17 de agosto.

En el marco de la feria también se realizará el Festival del Son, y en el Foro Artístico se contará con la participación del conjunto beliceño Benque Marimba “Princess Maya & Los Hijos del West”; del rapero Pat Boy y la cantautora Astrid Hadad.

El público podrá recorrer cinco muestras temporales. Por un lado, la titulada *INAH, 85 años: Guardián de nuestra memoria*, en la galería abierta de las rejas del Bosque de Chapultepec; y cuatro en el MNA: *Formas y colores de la Italia*





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



prerromana. Canosa di Puglia; El INAH y los fósiles. Una mirada a su historia; Africanas, afrodescendientes y afromexicanas y el pabellón museográfico de Quintana Roo.

En el anuncio de la 35 FILAH estuvieron igualmente presentes el secretario técnico del INAH, José Luis Perea González, y el director del MNA, Antonio Saborit García Peña.

El MNA se ubica en avenida Paseo de la Reforma y calzada Gandhi, en el Bosque de Chapultepec. La entrada a la FILAH será gratuita.

